
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

   22. Sitzung des Rates der Stadt Haan 
am Dienstag, dem 03.07.2012 um 17:30 Uhr 

im Forum der Alten Pumpstation Haan 
 
Beginn: 
17:30 

Ende: 
19:55  

 
  
   
 
Vorsitz 
Bürgermeister Knut vom Bovert  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Marlene Altmann bis TOP 13 
Stv. Peter Bartz  
Stv. Mantoy Becker  
Stv. Harald Giebels  
Stv. Wolfgang Goeken  
Stv. Marlies Goetze  
Stv. Udo Greeff  
Stv. Dr. Dieter Gräßler  
Stv. Gerd Holberg  
Stv. Jens Lemke  
Stv. Klaus Mentrop  
Stv. Dr. Karl-August Niepenberg bis TOP 16 
Stv. Brigitte Taschke  
Stv. Andreas Wasgien  
  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Jörg Dürr  
Stv. Juliane Eichler  
Stv. Uwe Elker  
Stv. Marion Klaus  
Stv. Ulrich Klaus  
Stv. Wilfried Pohler  
Stv. Michael Schneider  
Stv. Bernd Stracke  
Stv. Alexander Viemann  
Stv. Ute Wollmann  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Philip Daniel  
Stv. Friedhelm Kohl  
Stv. Dirk Raabe  
Stv. Michael Ruppert  
Stv. Patrick Sobbe  
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Stv. Klaus Straßburg  
Stv. Arnd Vossieg ab TOP 16 
 
GAL-Fraktion 
Stv. Petra Lerch  
Stv. Jörg-Uwe Pieper  
Stv. Andreas Rehm  
Stv. Jochen Sack  
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
UWG-Fraktion 
Stv. Robert Abel  
Stv. Gerhard Herder  
 
Die Linke 
Stv. Michael Henchoz  
 
fraktionslose Ratsmitglieder 
Stv. Meike Lukat  
 
Schriftführer 
Herr Fabian Winkler  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Dr. Friedhelm Reisewitz  
 
Verwaltung 
1. Beigeordnete/r Dagmar Formella  
StORR Michael Rennert  
StOVR Wilhelm Terhardt  
VA Dr. Jürgen Simon  
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Der Vorsitzende Knut vom Bovert eröffnet um 17:30 Uhr die 22. Sitzung des Rates 
der Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbesondere die Einwohner - und 
stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. 

 
  

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

 
Bgm. vom Bovert eröffnet mit der Feststellung, dass die TOP 3 und 20 für heute 
von der Tagesordnung zu nehmen seien, da der Bebauungsplan Nr. 164 - wie zuletzt 
schon erörtert - noch nicht über die nötige Beratungsreife verfüge. 
Weiterhin schlage er eine Absetzung des TOP 4 vor, da auch dieser Punkt aufgrund 
des teilweise noch erheblichen Beratungsbedarfes innerhalb der Politik keine Bera-
tungs- bzw. Beschlussreife erreicht habe. Als Tischvorlage habe die Verwaltung eine 
Stellungnahme an die Bezirksregierung vorgelegt, die den noch herrschenden Ab-
stimmungsbedarf mit der Politik ausdrücklich betone und deren Inhalt somit unter 
Vorbehalt stehe. Zur nächsten Sitzung des PlUA werde die Verwaltung der Politik die 
weitere Vorgehensweise vorschlagen. 
 
Hierzu besteht Einvernehmen. 
 
Stv. Lukat beantragt den TOP 22 öffentlich zu behandeln, da es sich um einzustel-
lende Haushaltsmittel handele und der Haushalt auch öffentlich beraten werde. 
 
Diesem Antrag wird mit 18 Ja- und 20 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung nicht entspro-
chen. 
   

  

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Fragerecht für Einwohner 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Einwohneranfragen vor. 
 
 
2./ Feststellung des Jahresabschlusses 2010 der Stadt Haan und Entlastung 

des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2010 
Vorlage: 20/030/2012 

 

Beschluss: 

 
 „Der  Jahresabschluss 2010  der Stadt Haan wird gem. § 96 Abs. 1 GO NRW fest-
gestellt. 
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Der im Haushaltsjahr 2010 entstandene Jahresfehlbetrag von 5.316.937,15 Euro wird 
gemäß der Vorgabe des § 75 Abs. 2 GO NRW durch die Inanspruchnahme der Aus-
gleichsrücklage gedeckt.  
 
Die Ratsmitglieder entlasten gemäß § 96 Abs. 1 GO NRW den Bürgermeister für das 
Haushaltsjahr 2010.“ 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
3./ Bebauungsplan Nr. 164 "Karl-Niepenberg-Weg" 

hier: Beschluss zur öffentlichen Auslegung § 3 (2) BauGB 
Vorlage: 61/083/2012 

 

Protokoll: 

 
von der Tagesordnung genommen 
 
 
4./ Regionalplanung der Bezirksregierung Düsseldorf 

hier: Stellungnahme und Anregungen 
Vorlage: 61/081/2012 

 

Protokoll: 

 
von der Tagesordnung genommen 
 
 
5./ Neufassung der Satzung über die Abfallentsorgung in der Stadt Haan 

Vorlage: 60/036/2012 

 

Beschluss: 

 
„Die Satzung über die Abfallentsorgung in der Stadt Haan in der vorgelegten Fassung 
wird beschlossen.“ 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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6./ Pädagogische Übermittagbetreuung 
Vorlage: 51/070/2012 

 

Beschluss: 

 
„Dem Vorschlag der Verwaltung, mit der Organisation und Durchführung des Ange-
botes der „Pädagogischen Übermittagbetreuung“ für die Dauer des Schuljahres 
2012/2013 an der Realschule den Verein „Trägerverein der Übermittagbetreuung an 
der Emil-Barth-Realschule“ und am Gymnasium den Verein „Interaktiv e.V.“ zu beauf-
tragen, wird vorbehaltlich des Abschlusses einer  erfolgreichen Gründung des Ver-
eins an der Realschule sowie dem Erhalt von Landesmitteln zugestimmt.  
 
Ergänzend hierzu wird der Trägerverein der Übermittagbetreuung ebenfalls für die 
Dauer des Schuljahres 2012/2013 mit der Durchführung und Organisation des Mit-
tagstisches an allen drei weiterführenden Schulen (Hauptschule „Zum Diek, Emil-
Barth-Realschule und Gymnasium) beauftragt.  
 
Basis für die Verhandlungen bilden die als Anlage 1 beigefügten Entwürfe der jeweili-
gen Kooperationsvereinbarungen.“     
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
7./ Verfahren bei der Besetzung von Schulleiterstellen 

Vorlage: 51/071/2012 

 

Beschluss: 

 
„Für die erweiterte Schulkonferenz der städtischen Haaner Schulen werden seitens 
des Schulträgers Vertreter/innen entsprechend der Anlage 1 zu dieser Sitzungsvorla-
ge entsandt. 
Die am 13.02.2007 im Rat der Stadt Haan beschlossene Weisung durch den Schul- 
und Sportausschuss wird aufgehoben.“ 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
34 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
 
 



6 

 

8./ Änderung der Hauptsatzung der Stadt Haan 
Vorlage: 10/134/2012 

 

Protokoll: 

 
Bgm. vom Bovert dankt Stv. Drennhaus für den Korrektur-Hinweis, dass die Beträge 
bezüglich der Satzung nicht vollständig angepasst wurden und diesem Hinweis ent-
sprochen worden sei. 
 

Beschluss: 

 
„Die Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Stadt Haan vom 22.01.1992 wird in 
der Fassung der Anlage 1 beschlossen.“ 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
8.1.
/ 

Verkehrssituation auf der Düsseldorfer Straße in Höhe REWE-Markt 
- hier: Antrag der GAL-Fraktion vom 20.06.2012 
Vorlage: 10/138/2012 

 

Protokoll: 

 
Nach intensiver Beratung und rechtlicher Begleitung durch StORR Rennert ergeht 
der neue Beschlussvorschlag auf Initiative der Stv. Pohler und Kohl. Die GAL-
Fraktion zieht ihren Antrag zurück. 
 

Beschluss: 

 
Das Baugenehmigungsverfahren für den Bereich Düsseldorfer Straße in Höhe RE-
WE-Markt ist so lange auszusetzen, bis eine ausreichend fundierte Beratung der 
Fachausschüsse und eine Beschlussfassung durch den Rat Ende September erfolgt 
ist. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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8.2.
/ 

Genehmigung  Dienstreise für Ratsmitglieder nach Eu/Frankreich 
Vorlage: 23/065/2012 

 

Beschluss: 

 
Die Dienstreise für Rats- und Ausschussmitglieder nach Eu/Frankreich wird geneh-
migt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
38 Ja- und 1 Nein-Stimme 
 
 
9./ Neubesetzung von Ausschüssen 

Vorlage: 51/081/2012 

 

Beschluss: 

 
„Für die ev. Kirche wird Frau Gudrun Obermeier als ständiges Mitglied und Frau Ja-
nine Preuss-Sackenheim als stellvertretendes Mitglied mit beratender Stimme in den 
Schulausschuss berufen.“ 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
10./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Stv. Lukat trägt erneut ihre Anfrage zu den Kennzahlen vor und betont, dass ohne 
die Kennzahlen die erfragten Informationen nicht zu bewerten seien. 
 
1. Bgo. Formella erklärt, die zur Beantwortung der Anfrage erforderlichen Personal-
ressourcen stünden nicht zur Verfügung. 
 
Stv. Stracke erinnert an die Zusage aus der Sitzung des HFA, seine Anfrage bzgl. 
der Unterbringung von Asylbewerbern und Obdachlosen bzw. der Zukunft der Unter-
künfte Deller Str. zu beantworten. 
 
1. Bgo. Formella versichert, die geforderten Belegungszahlen der jeweiligen Unter-
künfte seien den Fraktionsvorsitzenden und Geschäftsführern der Fraktionen und 
Stv. Stracke zugemailt worden. 
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Stv. Stracke bestätigt zwar den Erhalt der Belegungszahlen, nicht aber die Beant-
wortung der Situation nach gemeinsamer Unterbringung von Asylbewerbern und Ob-
dachlosen in einem Objekt und den geplanten Verkauf des Grundstückes an der Del-
ler Straße. 
 
1. Bgo. Formella betont, dass nach Schließung der Objekte Heidfeld und Neander-
talweg eine Zusammenlegung von Asylbewerbern und Obdachlosen aufgrund feh-
lender räumlicher Kapazitäten alternativlos gewesen sei. Die Caritas sei damit beauf-
tragt worden, das Zusammenwohnen zu überwachen und vermittelnd einzugreifen, 
falls erforderlich. Auch weiterhin sei es Ziel der Verwaltung, die Räumlichkeiten an 
der Deller Str. zu verkaufen. Da jedoch auch die letzten verfügbaren Ersatzkapazitä-
ten an der Polnischen Mütze wegen des Ausbaus der Kreuzung im Zusammenhang 
mit der Ansiedlung von Johnson Controls nicht zur Unterbringung dieses Personen-
kreises genutzt werden könnten, führe man Gespräche mit Nachbarkommunen, um 
dort vorhandene räumliche Kapazitäten zu diesem Zwecke anzumieten. 
 
 
11./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Bgm. vom Bovert verweist auf die Pressemitteilung der Verwaltung zur Ansiedlung 
der Solinger Firma Kronenberg als heutige Tischvorlage. 
 
Stv. Wollmann teilt mit, dass die PlUA-Sitzung des 11.9.2012 um eine Woche auf 
den 4.9.2012 vorverlegt und eine Sondersitzung für den 23.10.2012 anberaumt wor-
den sei.  
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